

Cierre. La de los carrones, a las doce de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Sábado 2 de Septiembre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

LEY ELECTORAL

Diputados á Cortes y Senadores

Encuadrada en tela, 2'50 pts. Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

LAS ELECCIONES

A pesar de lo que se conoce respecto de la supuesta inteligencia electoral entre liberales y mauristas en Mallorca, hay quien duda de la sinceridad de las afirmaciones de origen al parecer oficial, y teme que á última hora se rompa aquella inteligencia, y luchan ambas agrupaciones políticas por la mayoría en las elecciones de diputados, luchando también luego, como es consiguiente, en la elección de senadores y en las subsiguientes contiendas electorales.

Para la mayor parte de las personas que no se dedican á la política activa, la perspectiva de una lucha encarnizada es motivo de espanto, pues consideran no sin fundamento que de ella se originan consecuencias lamentables, por los odios que engendra y por los gastos que ocasiona.

Es cierto que las contiendas electorales, sobre todo si son frecuentes, suelen producir grave perturbación en el país donde se realizan, y no lo es menos que en muchos pueblos con el fin de evitar ó aminorar aquella perturbación, desde hace mucho tiempo, han inventado ó adoptado el sistema de repartir el censo entre los candidatos, en proporción del grado de influencia que tiene en la localidad cada uno de los tres ó cuatro caciques que respectivamente los patrocinan. Y no es lo peor que así se haga en los pueblos de reducido vecindario; más digna de censura resulta la conducta que desde el ministerio de la Gobernación suele observarse, en virtud de la cual el partido dominante, generalmente de acuerdo con las embucadas políticas de la oposición, se reparte con ellas, mediante el encasillado, los distritos.

Esos procedimientos vienen á ser realmente el escarnio del sistema representativo, ya que en la práctica de los mismos ó se prescinde del cuerpo electoral, ó, cual masa inerte, se le trae y se le lleva para que con sus sufragios dé apariencias de legalidad á lo que de antemano han convenido los primates de la política.

De modo que aquellos que, animados de sentimientos democráticos, abogan por la continuación y generalización de tales procedimientos, se hallan en manifiesta contradicción consigo mismos.

Es realmente lamentable la interminable serie de resquemores, odios y perjuicios de todas clases que suele dejar tras sí una elección, principalmente en los pueblos pequeños. Pero esos males pueden evitarse, y su remedio debe buscarse no en el falseamiento del sistema sino en su perfeccionamiento.

Si en España hubiera verdaderas costumbres políticas, y no se abusara del régimen parlamentario, serían mucho menos frecuentes las elecciones generales, puesto que las cortes tendrían mayor estabilidad y podrían cumplir mejor con su misión, al paso que se realizarían aquéllas sin causar graves quebrantos pecuniarios á los directores de la política y sin que se alterase la buena armonía entre vecinos, amigos y deudos que profesarán diferente credo político y otorgan sus sufragios á candidatos distintos pertenecientes á diferentes partidos.

Por otra parte, concretándonos al caso presente y á la isla de Mallorca, la inteligencia entre liberales y mauristas probablemente no evitará la lucha, suponiendo que los republicanos persistan en sus propósitos de tomar parte en la elección. Se trata pues de la alianza de dos partidos afines contra un adversario común. Esta alianza podrá evitar parte de aquellos inconvenientes de que hemos hablado, pero no todos.

Sobre si esa alianza es ó no conveniente no somos nosotros quienes hemos de juzgar.

Para poder hacerlo con cierto se requiere el conocimiento de ciertos datos y antecedentes que no están á nuestro alcance, y que sin duda tendrán muy en cuenta los jefes de la política local, y á ellos atemperarse su conducta.

ECOS DE TODAS PARTES

Conferencia internacional

La primera sesión de la conferencia interparlamentaria para el arbitraje internacional se ha celebrado en la sala de sesiones de la Cámara de representantes en Bruselas.

Más de trescientos delegados belgas y extranjeros han asistido á ella, pronunciando un elocuente discurso el presidente M. Bernaert.

El orador puso de manifiesto los grandes servicios prestados por Mr. Roosevelt á la causa de la paz, y propuso, en nombre del Consejo, enviar en un mensaje la expresión de gratitud del Congreso al presidente de la gran República americana.

La proposición fué aprobada por unanimidad.

M. Gobat leyó luego el informe sobre la reunión de una nueva conferencia de la paz en La Haya.

El diputado católico belga M. Gols tomó la palabra sobre la cuestión de los derechos y deberes de las naciones neutrales y censuró el aumento de las fuerzas militares en Bélgica.

El presidente retiró la palabra á monsieur Gols.

El boycotaje

Según noticias llegadas de Hong Kong el boycotaje á las mercancías americanas ha paralizado el movimiento comercial en todos los puertos del Pacífico.

Desde el 15 de Julio no se ha hecho transacción alguna sobre los trigos, y las órdenes de transportes para Septiembre han sido anuladas, pues los panaderos de Hong-Kong y Cantón se niegan á hacer uso del trigo americano.

Alemanes é ingleses

El almirante Koster ha ofrecido á bordo del *Kaiser Wilhelm* una comida en honor de los oficiales de la escuadra inglesa y de los altos funcionarios civiles y militares de Swinemunde.

El *Lakatanzeiger* publica el brinde pronunciado por el almirante Wilson, jefe de la escuadra inglesa.

«Agradeczo de un modo especial al Emperador su atención al enviar su escuadra para darnos la bienvenida; las relaciones frecuentes entre los marinos de ambos países es el mejor medio para estrechar los lazos que unen á las dos grandes naciones».

El almirante terminó con un hurra en honor de Swinemunde y de la flota alemana.

Sargento distinguido

En el Centro Militar de Madrid, se han reunido gran número de personas para acordar la cantidad con que se haya de beneficiar al sargento Blasco del Narbarro, que se presentó á exámenes en la Academia de Infantería obteniendo el número 1 de la promoción.

De las condiciones personales del señor Blasco, verdaderamente excepcionales, todo el mundo se hace lenguas.

Es humilde, de la clase trabajadora y ha conseguido llegar á aquel puesto por su talento indiscutible.

El ministro de la Guerra le ha ofrecido quinientas pesetas para costearle el uniforme.

El Centro del Ejército y de la Armada le procurará medios para que pueda seguir la carrera.

El general Tovar le costea parte de los libros para ayudarle á vivir mejor.

Estas recompensas seguramente serán elogiadas de todo el mundo por ir dirigidas á un hombre de mérito.

COSAS DE YANKIS

HISTORIAS DE AHORGADOS

Un pastor protestante de los Estados Unidos, Mr. E. Murray, emprendió hace algún tiempo una campaña enérgica contra las ejecuciones capitales en el Estado de Nueva Jersey, lugar en que reside, y donde los criminalistas rematan con la horca y no mediante la electricidad.

Luego de haber presenciado algunas ejecuciones, Mr. Murray llegó á persuadirse de que la vida subsistía algunos instantes después de la rotura de las vértebras del cuello.

Y á fin de no albergar la menor duda en asunto tan delicado, determinó hacer un experimento decisivo: acababa de ser elegido para suministrar los últimos auxilios á un condenado á la horca por haber asesinado á su mujer; había determinado con el complaciente malhechor y convinieron en que ésta haría varias señas que servirían de prueba á los argumentos del reverendo Mr. Murray.

—Así que la operación termine—dijo el condenado—os prometo, siempre y cuando que la sensibilidad me lo consienta, permanecer inactivo como cosa de un minuto; enseguida abriré y cerraré las manos dos veces, luego una, luego repetiré la primera operación. Haciéndolo así nadie podrá creer que se trata de voluntarias contracciones.

Efectuóse la ejecución, y Mr. Murray á quien seis testigos acompañaban, vio perfectamente que las manos del ahor-

cado se cerraban y se abrían de la manera convenida.

A fin de procurar autoridad mayor á sus experiencias y argumentos, Mr. Murray acaba de ponerse de acuerdo con otro condenado á muerte, Eduardo Tapley, asesino también de su amada esposa.

El presunto ahorcado ha prometido solemnemente que se servirá de la mano derecha para hacer las señas convenidas.

París 30.

El pacto de la paz

Sección anticipada.—Lo que pagará Rusia.—La reunión de la tarde.—Cuestiones ventiladas.

Se van recibiendo antecedentes y pormenores de lo ocurrido ayer en Portsmouth.

La conferencia fué convocada para las nueve de la mañana en vez de las cuatro de la tarde á petición del Sr. Takahira, por haber recibido este plenipotenciario un telegrama de Tokio con las últimas instrucciones.

Teniendo el barón Komura una imponente comunicación que hacer, el Sr. Witte aceptó la invitación, advirtiendo que le era imposible consentir en el pago de indemnización bajo ninguna forma.

La sesión comenzó á las diez de la mañana y terminó á mediodía.

Rusia pagará por la asistencia y mantenimiento de heridos y prisioneros 375 millones de francos.

Hasta las siete no terminó la sesión de la tarde.

El Sr. Witte dió cuenta de lo tratado en ella al corresponsal de *Le Matin*.

Hemos ultimado varios artículos, dijo. Uno de ellos asegura la libertad de tráfico por el ferrocarril del Este chino, cuya posesión corresponde al Japón.

También hemos discutido un tratado de comercio ruso-japonés, porque cuando comenzó la guerra expiraban todos los tratados comerciales de Rusia, y hoy hemos renovado el pendiente entre mi país y el Japón con la cláusula de nación más favorecida en beneficio de ambas potencias.

Después hemos aceptado un artículo sobre la evacuación del teatro de la guerra por las tropas que han hecho la campaña.

Declaraciones de Sato.—Pago de gastos.—La firma del convenio.

El secretario japonés señor Sato ha hecho algunas declaraciones interesantes para explicar el alcance de las condiciones de paz aceptadas por los plenipotenciarios de Rusia y del Japón.

La primera de estas potencias no pagará absolutamente nada, exceptuando lo que debe por la manutención de sus prisioneros. También nosotros—añadió—le pagaremos los gastos que los nuestros hayan ocasionado.

Nos enviaremos las respectivas facturas y como la nuestra será más elevada, cobraremos la diferencia sin aumento alguno. Se nos abonarán los gastos hechos y nada más.

La isla de Sakhalin quedará dividida en dos partes por el paralelo 50 de latitud Norte que formará la frontera.

El convenio será firmado el sábado. Las cuestiones de la indemnización y de la ocupación de Sakhalin, ha dicho también el señor Sato, provocaron serias divergencias y fueron causa de que se creyera en varias ocasiones inevitable la ruptura de las negociaciones; pero el emperador del Japón, atendiendo imposiciones de humanidad y de civilización, ha mostrado espíritu altamente conciliador en interés de la paz y autorizó á los plenipotenciarios para ceder en la cuestión del reembolso y ha consentido en la división de la isla de Sakhalin, con objeto de que las condiciones fuesen aceptables para ambas partes y fuera posible la conclusión de los trabajos de la conferencia con éxito feliz.

Indignación japonesa

Un corresponsal de *Le Matin* asegura que un diplomático japonés le dijo con gran indignación que Komura debe suicidarse, ó de lo contrario el pueblo japonés lo matará, pues el Tratado de paz es humillante para el Japón y una verdadera vergüenza.

Los periodistas japoneses en Portsmouth están irritadíssimos y el agregado naval japonés se echó á llorar cuando supo el resultado de la última sesión.

La Policía americana vigila á Komura y á Takahira para evitar que sean objeto de una agresión.

Roosevelt y los diplomáticos

En un telegrama que White dirigió á Roosevelt le dice que la Historia le atribuirá la gloria de la paz entre Rusia y Japón.

Aquella Nación no olvidará nunca sus nobilísimos esfuerzos por su humanidad empresa.

Komura no añadió ningún comentario al comunicar el acuerdo á Roosevelt. Este ha contestado á White y á Komura felicitándole y manifestándole satisfecho por el resultado obtenido.

EL PAPA Y EL PATRIARCA DE ANTIOQUIA

Desde hace algunos días hállase en Roma monseñor Elías Pierre Hoyek, patriarca maronita de Antioquia.

Es un personaje muy distinguido, sabio y afable, que se tiene granjeada la estima y veneración, no sólo de los católicos, sino de todos los habitantes de su patriarcado, sin distinción de creencias ni de raza.

El ilustre patriarca ha sido recibido en audiencia particular por el Papa, y la importante y larga conferencia celebrada ha versado toda sobre la orientación política que la Iglesia debe seguir en el Oriente, si, como todo hace esperar, Francia pierde allí la supremacía del protectorado.

El alto dignatario eclesiástico ha dejado su residencia de Bekorchi, en el Líbano, acompañado de cuatro obispos y muchos abades.

Los agasajos de que se vió colmado durante el trayecto, descubren el carácter marcadamente político de su viaje. Pasando por Beyruth, las autoridades civiles y eclesiásticas y representaciones de todas las clases sociales salieron al encuentro, organizando una entusiasta demostración en el puerto.

El gobernador musulmán, de esta ciudad, le envió su propia carroza y escolta personal.

Cuando el patriarca se embarcó para Jaffa, los consules de todas las naciones europeas, comprendidos los de Francia y Alemania, fueron á rendirle homenaje á bordo.

Al llegar á Jaffa, nuevos honores y saludos de las autoridades internacionales. En Port Said, otra escala y nuevas ovaciones. Sabiendo que debía detenerse en Alejandría, el Bajá, armenio católico, ofreció su coche tirado por cuatro caballos, mientras su secretario le rendía oficialmente homenaje en nombre de su jefe.

Desde Alejandría el patriarca dirigióse á Marsella, donde desembarcó de incógnito y sin honores, por estar en tierra francesa, y tomando luego el tren vino á Roma.

En Ventimiglia las autoridades italianas le concedieron franquicia de aduanas y un coche reservado con todas las comodidades que pudiera desear. En la Ciudad Eterna el patriarca y su séquito se han hospedado en el Colegio Maronita, soberbio edificio recientemente construido casi en las afueras de la población.

Todos los días recibe aquí numerosas visitas de distinguidos personajes del mundo eclesiástico y laico. Esta tarde será recibido por el cónsul general de Turquía y mañana conferenciará con el embajador de Constantinopla y monseñor Gotti, cardenal prefecto de Propaganda.

El patriarca Hoyek hizo sus estudios en Gazir, dentro del Líbano, en un colegio de jesuitas, y vino á terminarlos en la Universidad de Roma. Es hombre robusto y no entrado aun en años. Ordenado de presbítero de 1870, fué elegido patriarca el 6 de enero de 1889.

Habla correctamente muchos idiomas y es doctísimo en jurisprudencia; viste la púrpura como los cardenales romanos, y es jefe espiritual de más de medio millón de católicos maronitas, de los cuales, 300 mil residen en el Líbano y 200 mil están esparcidos en todo el Oriente.

EL MAUSOLEO

Esto de las ambiciones humanas tiene mucho que observar. Cada quique pone la mira en algo que quizás al vecino le sería indiferente. Hay ambiciones generales, hay otras individuales, extrañas y de difícil justificación, si no supiésemos que todas son igualmente vanas.

A pocos seguramente les desvelará lo que fué objeto de las constantes ansias de un hombre, por otra parte sencillo y ajeno á la mundanal vanagloria. Don Probo Gutiérrez López, empleado subalterno, sólo lamentaba carecer de bienes de fortuna, porque desde niño había fantaseado que sus despojos esperasen el Juicio final encerrados en un mausoleo suntuoso, erigido en el cementerio de su ciudad natal, Repoblada.

Este cementerio, para el cual se han aprovechado terrenos baldíos que antes fueron estercoleras públicas, es uno de los ejemplares más desastrosos de lo antiestético y antiépico de las construcciones modernas, ya se consagren al reposo de la muerte, ya al tráfigo de la vida. Una tapia blanca y maciza lo cercaba, dando á su forma fastidiosos regularidad. Una capilla de estilo gótico de alcorza rompe únicamente la monotonía del cuadrilongo, proyectando en una esquina la pobreza de su endeble aguja. Dentro los nichos, adosados á las paredes, enfilan sus anaqueles mezuquinos,

que sugieren la idea de muertos asfixia dos en la estrechez. Las lápidas ostentan rótulos candorosos, y al abrigo de vidrios ovalados, fotografías amarillentas, mechones de pelo lacio y ramos de siempre vivas. El arbolado nuevo, cipreses y sicómoros, no ha adquirido todavía el frondoso porte que tanto hermosa algunos camposantos modestos. Faltando el verdor, faltan pájaros, esas aves de canto vivaz y alegre que en tales lugares parece adquirir sugestiva melancolía. Y así, el cementerio de Repoblada es realmente de una tristeza depresiva, aburrida y seca, que irrita en vez de conmovir.

Pues con todo esto, Probo Gutiérrez anhela ocupar en el cementerio más fco del mundo un lugar de preferencia. Es de advertir que D. Probo, no sé si por costumbre, por penitencia ó por entretenimiento, era obligado acompañante de los cortejos fúnebres. Ninguno cruzaba las calles de la ciudad, á son de fagot y entre salmodias, que no llevase detrás al buen D. Probo, con su raída levita y su sombrero anticuado. Y los socios del Recreo, donde D. Probo jugaba al tresillo siempre que no se trataba de enterrar á alguien, le gastaban la broma de decirle que ni aun después de muerto quedaría franco de servicio, puesto que habría de figurar honrosamente en un entierro propio.

En sus diarias visitas al camposanto, seguía D. Probo con inexplicable interés la construcción de cenotafios y panteones, la colocación de lápidas y rejas. Comenzaba á estar de moda este género de lujo, y los edulces neogriegos románticos, góticos, al apiñarse, formaban el más incoherente revoltijo. Había columnas truncadas revestidas de hiedra; había pirámides coronadas por un busto; había incluso, estatuas ó más bien roncogotes, y el dorado de las verjas nuevas desafiaba al sol, como desafiaba la blancura sacarina del recién esculpido alabastro italiano. Y D. Probo sentía con más vehemencia el ansia de yacer, él también, bajo un suntuoso monumento... Era la sed de inmortalidad que á veces acomete á los seres más predestinados al olvido, los cuales buscan la supervivencia en un afecto, en un corazón, y á falta de esto, en unas piedras amontonadas. D. Probo no tenía ni hondos carifios, ni íntimas amistades, solterón, sin relieve social ni sentimental, tímido y torpe con las mujeres, indiferente á todos, cuando desapareciese de entre los vivos sería como brizna de paja un día de aire. Acaso esta consideración, siempre mortificadora para el amor propio, del anquilamiento absoluto, explique el sueño monumental, de D. Probo. El olvido es forma del no ser, y él, don Probo, quería perpetuarse en granito y en bronce, ya que no en hij, en libro, en amor, en hecho alto é ilustre.

No le era fácil, por otra parte, inferir que su ilusión se realizase nunca. Atendido á mezuquino sueldo, vivía estrechamente. No era lo bastante loco para esperar en la lotería. No se le conocía más familia que un hermano menor, una bala perdida, jugador y borracho, que rodaba no se sabe por dónde. Y el carácter enteramente ideal de su gran aspiración le elevaba, prestándole radiaciones y luces de belleza inaccesible.

Por la ley que dispone que siempre murmuramos de lo mismo que llenó nuestra vida, fué en una excursión al cementerio donde Gutiérrez López contrajo la enfermedad que no perdona. Corría Diciembre, el frío acuchillaba, la pulmonía vino pegando; en la casa de huéspedes no se extremó el cuidado en la asistencia... y, por caso inaudito, pudo notarse que D. Probo no seguía á pie un entierro, y que, contra su costumbre, se empeñaba en una ceremonia el principal papel.

El mismo origen de la pulmonía traidora impidió que D. Probo llevase numerosos acompañamientos y que los pocos del séquito llegasen al camposanto. Los acompañados por él estaban en la imposibilidad de desvolverle la atención, y los vivientes se retrajeron al saber que, camino del cementerio, se ganaba la muerte. El día era horrible, lluvioso, glacial, tormentoso, con rachas huracanadas; el suelo, un mar de fango, y los caballos del coche fúnebre, con los cascotes, chapoteaban y salpicaban agua cenagosa. Y allá fué, casi solitario, el constante acompañador.

El hermano perdulario había dicho por telégrafo que se enterrase á D. Probo con toda decencia; pero temerosos de un chasco desagradable, los compañeros de oficina no se atrevieron con la primera clase, y se dispuso la segunda, un ataúd sencillo, un nicho sin lápida de mármol—lo indispensable y decoroso.—Al mismo tiempo que á D. Probo condujeron á su última morada á cierto usurero, detestado por la gente pobre, y á quien su vida, más avara que él, dispuso un entierro exactamente igual al de D. Probo, en el nicho contiguo. Para resistir la temperatura y la humedad, albañiles y sapurteros se previnieron con buena ración de caña y sorprendidos por el rápido anochecer invernal, confundieron los fétrosos, y en el nicho destinado al logrero, depositaron el cuerpo de Gutiérrez López.

Seis meses después, llegaba á la ciudad el hermano troner, el garbanzo negro. La antojadiza suerte le había sonreído, y se presentó con boato, desempeñando calles con su automóvil, y anunciando la resolución de erigir en el cementerio de Repoblada un panteón de familia, á todo coste. Quizás era este desago de honores póstumos una propensión característica de la casta. Ello es que el jugador soñaba lo mismo que el formal y metódico, y se traía los planos, el presupuesto, el arquitecto, hasta operarios de Italia. Tratábase de un monumento original, destinado á chafar á los restantes, en que se mezclaban los jaspe de color, las serpentinias, los vidrios florocromos, hasta la cerámica, para una creación modernista sorprendente, en que se agotaba el tema de los letrados en asirio, la ampolosa somnifera, los cipreses formando procesión de obeliscos, los jirasoles, emblema de la inmortalidad, y los lotos emblema del sueño y el nirvana. Hubo quien censuró tal maravilla, y hasta la puso en solfa; hubo quien se extasió, y quién se escandalizó de que el mausoleo careciese de emblemas religiosos; y después de acalorada polémica en la prensa local, la autoridad competente, ordenó que aquél geroglífico rematase en una cruz.

Ya terminado, sin faltarle requisito, vino el fundador, é hizo trasladar á él solemnemente, el cuerpo... del usurero, que ocupaba el nicho destinado á don Probo; mientras los restos de éste, frustrado allende la tumba en su anhelo perenne, continuó disolviéndose sin protesta, olvidado.

Por telégrafo

Ataque á la paz. Madrid 1 á las 16. Tokio.—La prensa de esta capital ataca á los plenipotenciarios de su nación por haber llegado á la paz.

Un interrogatorio. Madrid 2 á las 0'15. Desde París dicen que mañana terminará el interrogatorio que se hace á Valina.

Un incapacitado. Madrid 2 á las 0'15. Un telegrama de Odessa dice que ha sido jubilado el Gobernador de aquella ciudad.

El motivo es estar incapacitado para ejercer aquel cargo.

Sobre el armisticio. Madrid 2 á las 0'15. Despachos recibidos de la Mandchuria dicen que la noticia de la paz ha causado gran regocijo.

Dé New-York comunican que el armisticio se ha firmado y que sólo regirá despues de firmarse la paz.

Esto obedece á que el Japón se ha negado á suspender antes las hostilidades.

Disgusto entre los japoneses. Madrid 2 á las 0'30. Un despacho de Portsmouth dice que el disgusto entre los japoneses es de tal índole, por haberse firmado la paz, porque se la considera como el germen de una nueva guerra.

La firma de la paz, se debe al marqués de Ito, jefe del partido viejo; los representantes de este partido temían que el Japón se enajenara las simpatías de las potencias, y querían contrarrestar el exagerado chauwhinismo del partido joven.

Tormenta. Madrid 2 á las 2'30. Dicen de Alicante que en aquella ciudad se ha desencadenado una furiosa tormenta.

Ha caído abundantísima agua, llenando las calles y anegando los campos.

Fué tal el agua que cayó, que entre las estaciones de Murcia y Alicante el ferrocarril quedó interrumpido, en el sitio denominado Alquerías.

Era el tren que llevaba el correo. Se han llevado á cabo trabajos para que continuara la marcha.

Echegaray. Madrid 2 á las 2'30. El ministro de Hacienda señor Echegaray ha llegado sin novedad á Marín, con el objeto de pasar unos días en compañía de su familia.

FABRA.

Sucesores Viuda Banqué
Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta
WERTHEIM Y WILSON
Venta a plazos y al contado
Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

LAS MONJAS
Negros Negros Negros
Explicando surtido en lanas lisas negras, negro completamente mate para luto riguroso
LUTOS— LUTOS — LUTOS
Mantos y medios mantos, velos y chalitas para luto y alivio.

EL AGUILA
Lampistería, Hojalatería y Quincallería
30—BROSSA—30
Extenso y variado surtido en artículos fantasía y para regalo.

ALCANCE DE LA NOCHE
UNA VISITA
AL
Tesoro imperial ruso

Según un dicho ruso muy antiguo, Moscú es el corazón de Rusia, y el Kremlin el corazón de Moscú; y, en efecto, al Kremlin hay que ir para ver toda la opulencia, verdaderamente oriental, de la casa imperial rusa.

No es de extrañar que en su tesoro se acumulen miles de alhajas de valor incalculable, si se tiene en cuenta que el Estado ruso es uno de los más ricos del mundo.

Al penetrar en el tesoro imperial el visitante que por sus muchas influencias consigue obtener permiso para ello, salen a recibirle varios oficiales de la corte, muy finos y muy corteses, cuyos ademanes denotan que pertenecen a la más culta nobleza del imperio, y le introducen en el primer salón, donde se guardan armas y armaduras de todas clases, antiguas y modernas, cada una con su cartelito donde se da cuenta de la época a que pertenecen y del uso a que estaban destinadas.

Luego se ve el espléndido baldaguín que sirvió para la coronación del emperador. He de ébano y nácar, está tapizado con terciopelo y tejido de oro y lo rematan plumas de avestruz de color blanco, negro y amarillo.

Este equipo que ha sido premiado por el jurado, no cuesta más de 500 francos; no obstante el encaje valencienno es el que eleva el precio del coste.

En un tazón grande se echa un puñado de yeso y después una cantidad de agua que equivale a tres veces más del volumen del yeso; se remueve bien la mezcla hasta que al tacto se vea bien que la masa es semisólida y entonces se baña bien la flor que, después de sacudida, se debe colgar al aire para que se seque, y si de esta primera prueba la flor no quedara bien cubierta, se repite la operación.

También puede conservarse bañándola en la forma indicada e inyectándola, después de seca, en un cuadro, sobre el que se habrá extendido barro de modelar y quedará construido un artístico bajo-relieve.

DEL CAMPO
El despallado de las uvas

El despallado de los racimos de las uvas es una operación que ha venido practicándose por la mayoría de los viticultores franceses; pero que hoy no se realiza en muchas localidades, por considerarla inútil ó perjudicial en muchos casos.

Aunque las opiniones de los prácticos son muy contradictorias en este asunto, será conveniente, para formarse idea de su necesidad ó de su inutilidad, conocer el papel que desempeñan, según los casos, esas materias en la fermentación del mosto. Su intervención puede estudiarse bajo tres aspectos distintos: físico, biológico y químico.

El escobajo formado de pedúnculos y pedicelos constituye una gran parte del «combrero», que, como es sabido, facilita el acceso del aire al mosto.

Además, estas materias aportan al mosto en fermentación gran número de levaduras que aumentan su actividad.

La acción química de la «raspa» ó «escobajo» es, sobre todo, importante por contener tanino, ácidos (tartárico, málico, etc.) y sales (bitartrato de potasa), que, disolviéndose en proporción notable, durante la fermentación, aumentan el extracto seco de los vinos.

Ahora bien, bajo el punto de vista físico, el mosto, menos voluminoso cuando está privado de esas materias que representan un tercio del volumen total, es más fácilmente alojable en los recipientes.

Biológicamente muchas de las levaduras, que por este medio se adicionan al mosto, arrastran entre ellas algunos fermentos perjudiciales que son causa de la alteración ó mala conservación de los vinos.

Este equipo que ha sido premiado por el jurado, no cuesta más de 500 francos; no obstante el encaje valencienno es el que eleva el precio del coste.

En un tazón grande se echa un puñado de yeso y después una cantidad de agua que equivale a tres veces más del volumen del yeso; se remueve bien la mezcla hasta que al tacto se vea bien que la masa es semisólida y entonces se baña bien la flor que, después de sacudida, se debe colgar al aire para que se seque, y si de esta primera prueba la flor no quedara bien cubierta, se repite la operación.

También puede conservarse bañándola en la forma indicada e inyectándola, después de seca, en un cuadro, sobre el que se habrá extendido barro de modelar y quedará construido un artístico bajo-relieve.

DEL CAMPO
El despallado de las uvas

El despallado de los racimos de las uvas es una operación que ha venido practicándose por la mayoría de los viticultores franceses; pero que hoy no se realiza en muchas localidades, por considerarla inútil ó perjudicial en muchos casos.

Aunque las opiniones de los prácticos son muy contradictorias en este asunto, será conveniente, para formarse idea de su necesidad ó de su inutilidad, conocer el papel que desempeñan, según los casos, esas materias en la fermentación del mosto. Su intervención puede estudiarse bajo tres aspectos distintos: físico, biológico y químico.

El escobajo formado de pedúnculos y pedicelos constituye una gran parte del «combrero», que, como es sabido, facilita el acceso del aire al mosto.

Además, estas materias aportan al mosto en fermentación gran número de levaduras que aumentan su actividad.

La acción química de la «raspa» ó «escobajo» es, sobre todo, importante por contener tanino, ácidos (tartárico, málico, etc.) y sales (bitartrato de potasa), que, disolviéndose en proporción notable, durante la fermentación, aumentan el extracto seco de los vinos.

Ahora bien, bajo el punto de vista físico, el mosto, menos voluminoso cuando está privado de esas materias que representan un tercio del volumen total, es más fácilmente alojable en los recipientes.

Biológicamente muchas de las levaduras, que por este medio se adicionan al mosto, arrastran entre ellas algunos fermentos perjudiciales que son causa de la alteración ó mala conservación de los vinos.

Nuestra información

El Alcalde y los toros

El Alcalde ha comunicado las siguientes órdenes al empresario de la plaza de toros, para que se cumplan en la corrida de mañanas:

Con el fin de que no se pueda achacar de supervisión a la Autoridad, le suplico se atenga con especialidad á las condiciones que le señalo, aparte del cumplimiento de otras muchas que rigen siempre como vigentes en todas las Plazas y corridas de toros.

Deberá Vd. presentar certificación duplicada de los señores veterinarios del reconocimiento practicado al efecto á los ganados para la lidia de que son aptos para la misma.

Los ocho puyas serán de Reglamento, y tendrá, además, 40 pares de rehiletes con puyas de anzuelo y 20 de fuego, por lo menos.

Los mozos de la Plaza llevarán una divisa en el brazo derecho, situándose entre barreras una vez concluido su cometido.

Se tendrán siempre seis caballos ensillados con brilla y pafuelo puestos, hasta después de concluida la corrida.

No se dará la puntilla á caballo alguno, mientras por su pié pueda salir del redondeo.

Una reserva estará montada constantemente, sustituyendo al picador que sea desmontado.

Los picadores obligarán, sin acoser jamás al toro, picando en el morrillo.

El caballo herido que pueda repugnar al público será retirado inmediatamente.

El retardó de suerte de yararas, dando el picador vueltas por el redondeo y haciendo del toro, será castigado siempre.

El espada más antiguo llevará, bajo su responsabilidad la dirección inmediata de la lidia, impidiendo que estén más número de personas que el que requiere el estado de la lidia y la condición del toro.

Se acordó adjudicar definitivamente á D. Francisco Forteza la construcción de la alcantarilla de la calle de la Piedad.

Se acordó hacer repicar los empedrados de varias calles de esta ciudad.

Se enteró del justiprecio de varias parcelas de terreno de la calle de Cereolos, hechos por los peritos de los propietarios de las mismas.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Secretario y su suplente del juzgado municipal de Alcover (Tarragona). Solicitudes, hasta el 13 de Septiembre.

Idem suplente del Juzgado municipal de Alcalá de Chivert (Castellón). Solicitudes, hasta el 4 de Septiembre.

Idem y su suplente del juzgado municipal de Villar del Maestre (Cuenca). Solicitudes, hasta el 4 de Septiembre.

Perito Mecánico de la provincia marítima de Santander. Solicitudes, al excelentísimo señor capitán general del departamento del Ferrol, antes del 15 de Septiembre.

Inspector Veterinario municipal de los ayuntamientos de Arechavaleta y Escoriaza que componen el valle real de Léniz (Guipúzcoa). Sueldo anual, 500 pesetas. Para optar á esta plaza es condición precisa poseer la lengua vasca. Solicitudes, hasta el 13 de Septiembre.

Médico forense sustituto; plaza vacante en los juzgados de instrucción de esa capital. Los aspirantes que reúnan los requisitos prevenidos en el real decreto de 26 de Diciembre de 1889, presentarán sus solicitudes, documentadas, en la secretaría de gobierno de la Audiencia de Barcelona, hasta el 15 de Septiembre próximo.

Idem titular de Menarguens (Lérida). Solicitudes, hasta el 8 de Septiembre.

Idem titular de Peñalba (Huesca). Sueldo anual 500 pesetas, y la igual de los vecinos que asciende á 2.500 pesetas anuales. Solicitudes, hasta el 15 de Septiembre.

El Carlos V.

El acorazado Carlos V continúa fondeado en nuestra bahía.

Parte de la tripulación hoy ha desembarcado paseándose por la población.

De aguas

La distribución por ramales de las 83 horas de agua que empezará á entrar el domingo á las cinco y media de la mañana y terminará á las cuatro y media de la tarde del miércoles es la siguiente:

Real Palacio de la Almudaina.—Desde la hora de entrada hasta las siete de la tarde del domingo, 13-30 horas.

Depósito público de la plaza de Palacio.—Desde las siete de la tarde del domingo hasta las seis de la mañana del lunes, 11 horas.

Depósito de San Pedro.—Desde las seis de la mañana del lunes hasta las seis de la mañana del martes, 24 horas.

Ramal de Tamoreu.—Desde las seis de la mañana del martes hasta las nueve de la noche del mismo, 15 horas.

Ramal de Ballester.—Desde las nueve de la noche del martes hasta las cinco de la mañana del miércoles, 8 horas.

Idem del Matadero.—Desde las cinco de la mañana del miércoles hasta las nueve de la mañana del mismo, 4 horas.

Idem Jaime II.—Desde las nueve de la mañana del miércoles hasta las cuatro y media de la tarde del mismo 7-30 horas. Total 83 horas.

La Junta municipal

Esta Junta se reunirá en la Sala Capitular del Ayuntamiento el lunes día 4 del actual á las siete de la tarde para tratar y resolver lo oportuno con respecto al presupuesto municipal ordinario para 1906, cuentas de ensanche del mismo año y reclamaciones presentadas sobre el presupuesto y no concurrendo la mitad más uno de sus vocales, la reunión se efectuará en segunda convocatoria el día 12.

Obras en Ibiza

El expediente de las obras del puerto de Ibiza ha sido ya informado por el ingeniero jefe de la provincia, y según hemos oído, por parte de este distinguido funcionario, se proponen cuantas medidas sean necesarias para que sea un hecho la terminación en breve plazo de las obras. Parece que los dos puntos que discutían el que los contratistas se hicieran cargo de las obras, se han hecho desaparecer y que para ello se llegará á las contrataciones parciales y á la supresión de las fianzas, en caso necesario el Estado mismo hará las obras por administración.

Religiosas

Para hoy.—Santos Antolín, mártir, y Santa Máxima.

Para mañana.—Santos Columbiano y Ladislao y Santa Serapia.

Cuarenta Horas

Concluyen mañana en el Socorro dedicadas á la Virgen de la Consolación: á las siete y media habrá misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de la Correa, á las diez exposición del Santísimo, á las diez y media Misa mayor solemne en la que predicará el R. P. Eusebio Garrido. Al terminar el Oficio el P. Superior dará á los fieles la Bendición papal que lleva adjunta una indulgencia plenaria; por la noche conclusión de la novena, procesión, Te Deum, Bendición y reserva de S. D. M.

Para el Lunes

Cuarenta Horas

Continúan en la Consolación: Exposición y estación cantada á las seis y media de la mañana; á las diez misa solemne; por la tarde á las siete novena cantada y reserva de S. D. M.

Para el Lunes

Cuarenta Horas

Continúan en la Consolación: Exposición y estación cantada á las seis y media de la mañana; á las diez misa solemne; por la tarde á las siete novena cantada y reserva de S. D. M.

Notas
De Ibiza do esta ma...
De Alican...
En el ma...
Para B...
Esta r...
Por t...
Esta r...
Mil...
Se h...
Marit...
Pruden...
El p...
Está m...
A la o...
Está m...
Mirac...
Mañana...
A la...
por cre...
or...
la l...
des...
or...
dispo...
Med...
se y...
Eico...
cho...
res...
rindo...
E pa...
los h...
ros i...
coid...
Ege...
no p...
que...
GAN...
E Ag...

Se ruega al público visite nuestras Oficinas para REALICE los bordados de todos estilos. ENCAJES, exáminar MATOS, PUNTO VAINICA, TOL, etc. Unidos con la máquina.

Doméstica bobina general a máquina que se suplen universalmente para las máquinas, en las labores de copa blanca, bordados de vestir y otras similares.

Idónea para toda industria de que se usen en la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo Ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Representación en España

DEBOK Y CIA

Sucursal en la provincia de las Islas Baleares

PALMA DE MÁLLOBA, Junio 11

LA POLAR SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS ESTABLECIDA EN BILBAO CONTRA INCENDIOS

Capital social: 100.000.000 de pesetas ♦♦♦♦♦♦♦♦ Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Sub-Director en Palma, Gabriel Mulet, MARINA 54

Jabón fluido Gorgot

á base de hiel de vaca, afrecho y salol

El JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud, como para la belleza.

El olor fino que desprende este jabón, comunica á la piel un perfume delicado, que conserva por casi durante todo el día. Este perfume sirve como de barrera á todos los MICROBIOS que pueden invadir la piel, preservándola de granos y rubicundeces.

Modo de usarse

Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manipulaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO PESETAS 3

DE VENTA.--Perfumería Modernista, San Nicolás.--Perfumería Canals, Brossa 10.--Perfumería Viuda Meridiano.--El Aguila, Bross.a.--Colmado La Providencia.

Jarabe de Hipofosfitos

I. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco. Antonio Gonzalez Prats, Catedrático de Patología y Oficina Médica de la Facultad de Medicina de esta Universidad, patentada profesionalmente en esta Capital. CERTIFICADO: Que habiendo utilizado tanto en los enfermos de mi clínica oficial como en la privada el Jarabe de Hipofosfitos elaborado por el farmacéutico de esta Capital Sr. Freixas Romera, he quedado altamente satisfecho de los ostensibles resultados logrados cual lo han evidenciado las pesadas y el marcado mejoramiento del estado nutritivo general de los observados; conduyendo á tan felices logros, seguramente la escrupulosas y verdadera á la par que acertada clasificación y elaboración del producto farmacológico y la atinada elección y matizado de sus componentes.

El que suscribe tiene especial y expontanea satisfacción en testimoniar en los anteriores pacientes á quienes se les suministró.--Dr. Gonzalez Prats--Barcelona 27 Octubre de 1904.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 250 ptas. FRASCO=Unico representante en Baleares: el Cirujano-Pediatra

Don Gabriel Palmer Gelabert, Plaza de la Cuartera, 16---1.º PALMA

LOECHES

(LA MARGARITA)

La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lenja 32 y Sagrera 9---Palma de Mai

Proveedor de la Casa L. Pujol Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos. Blanco para Tallistas. Id. id. Marmolistas. Id. id. Techos. Id. común 1.º para construcciones. Id. id. 2.º

PARA PINTORES. Alabastro 1.º. Id. 2.º. Escayola Especial. Oficial para Estuquillos. Id. id. Doradores. Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.

Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.--Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero tosfato de cal con CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis crónicas, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, insipiente, debilidad general, poststración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, serias, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.--En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los eczemas, herpes, seborreos, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insubstituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

Advertisement for Brandreth pills, featuring an illustration of a woman and text describing the product's benefits for various ailments.

Advertisement for Allecock plasters, describing them as a universal remedy for pain.

Advertisement for hair removal, mentioning 'No más vello' and '20 años de éxitos'.

Advertisement for Gallicida Luch, a remedy for various ailments.

Advertisement for 'Se desea vender' (Wanted to sell), listing various items for sale.

Advertisement for 'Caballo y carreton' (Horse and carriage), offering a horse and carriage for sale.

Advertisement for 'Nodriz' (Nurse), offering a woman for hire as a nurse.

Advertisement for 'Piloto' (Pilot), offering a pilot for hire.

Advertisement for 'Mecánico' (Mechanic), offering a mechanic for hire.

Advertisement for 'Carruaje' (Carriage), offering a carriage for hire.

Advertisement for 'La Unión y el Fénix Español' insurance company, detailing its capital and services.

Advertisement for 'REUMA' (Rheumatism) treatment, mentioning 'Jarabe Antireumático I. Freixas Romera' and 'D. Gabriel Palmer Gelabert'.

Advertisement for 'VINOS LEGITIMOS' (Legitimate Wines), listing various wine brands and prices.

Advertisement for 'Tintorería La Maravilla' (Dyeing shop), offering dyeing services.

Advertisement for 'Cosecheros de aceite' (Olive oil producers), offering olive oil.

Advertisement for 'SACARIAS SOLA' (Candy maker), offering various candies.